

Encuentro Internacional sobre Accesibilidad y Ayudas Técnicas para todos

Celebrado en Antigua (Guatemala)

Textos | Pilar Rodrigo y Natividad Enjuto

Organizado por el Real Patronato sobre Discapacidad y con la colaboración de la Fundación ACS, la Agencia Española de Cooperación Internacional y el Consejo Nacional para la Atención de las Personas con Discapacidad (CO-NADI), el pasado mes de febrero tuvo lugar en el Centro de Formación de la Cooperación Española en La Antigua (Guatemala), el Encuentro Internacional sobre Accesibilidad y Ayudas Técnicas para todos.

Durante cuatro días, del 12 al 15 del citado mes, diversas personalidades, entre las que cabe destacar, el Ministro de Comunicaciones Infraestructura y Vivienda de Guatemala, D. Francisco José Unda Toriello, el Ministro de Trabajo y Previsión Social de Guatemala, D. Rodolfo Colmenares Arandi, D^a María José Risco, Adjunta de la OTC en Guatemala, D^a Natividad Enjuto García, Directora Técnica del Real Patronato sobre Discapacidad, D. Francisco Menor Monasterio, Director de la Fundación ACS y D^a María Luisa Aumesquet, Coordinadora del Centro de Formación de la Cooperación Española, dieron a conocer la panorámica general de las Ayudas Técnicas y de las Nuevas Tecnologías de la información y la comunicación aplicadas a las personas con discapacidad, así como las estrategias de actuación en el urbanismo y la edificación para hacer las ciudades más accesibles y cómodas a esta parte de los ciudadanos, que por su situación física no pueden moverse libremente por ella.

El encuentro contó además con la participación de expertos, arquitectos, ingenieros y responsables municipales que



coincidieron con los representantes de las áreas gubernamentales, en considerar esta cuestión como prioritaria a la hora de diseñar una ciudad.

Las ponencias fueron numerosas y muy interesantes durante las Jornadas de trabajo que se celebraron en La Antigua (Guatemala). Entre ellas cabe destacar la Mesa Redonda formada por Natividad Enjuto García, Francisco Menor Monasterio y Mario Rivera, miembro de la Comisión de Accesibilidad de la Municipalidad Curridabat de Costa Rica, que expusieron en su debate una idea clara de la importancia de los municipios en la accesibilidad universal.

Carlos Rojas Torralba, Arquitecto Coordinador de los cursos de Accesibilidad del Real Patronato sobre Discapacidad y profesor de la Universidad Politécnica de Madrid, junto con el también arquitecto Oscar Molina, maestría de Discapacidad de la universidad de Costa Rica, fueron los ponentes de una nueva Mesa Redonda que bajo el epígrafe "Formación universitaria en materia de accesibilidad en España y Centroamérica. Necesidades futuras" trató de la importancia que en los nuevos profesionales de la arquitectura, tendrá el diseñar edificios en los que se

tenga presente la accesibilidad para todo tipo de personas, incorporadas a la vida activa de la ciudad a pesar de su discapacidad.

Otro tema importante que se planteó en el encuentro fue el transporte público, en cuya Mesa Redonda, "Debate de experiencias y propuestas de países centroamericanos en transporte accesible" intervino el Ministro de Comunicación e Infraestructuras de Guatemala. La realidad de España en este tema la esbozó José Antonio Juncá Ubierna en su ponencia "Transporte accesible. Experiencia española"

La clausura del Encuentro estuvo presidida por D^a Amparo Valcarce, Secretaria de Estado de Servicios Sociales, Familias y Discapacidad-Secretaría General del Real Patronato, quien destacó la importancia que tiene la recientemente aprobada Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad, documento que hace referencia en sus objetivos a la accesibilidad como algo fundamental para acabar con la discriminación que sufren estas personas en el acceso al empleo, la educación, la salud, la justicia, la cultura, el deporte, el ocio o cualquier otro ámbito.

En su discurso de clausura, la Sra. Valcarce resaltó también el hecho, de que las mejoras realizadas en accesibilidad benefician no sólo a las personas con discapacidad, sino a todos los ciudadanos, destacando el esfuerzo del Gobierno español por realizar mejoras en este campo que sirvan para avanzar hacia la plena igualdad de oportunidades.